

Gahela Tseneg Cari Contreras ¿Cuántos muertos vamos a tener que llorar en Perú?

Por: María Eugenia Waldhüter. 28/01/2023

Casi cuarenta días de gobierno y cincuenta asesinatos. Desde el 7 de diciembre pasado los pueblos en Perú desconocen por ilegítimo el gobierno de Dina Boluarte y lo califican como una dictadura racista que dispara a matar contra indígenas, contra los pueblos del sur, contra niñas y jóvenes. “Somos los Aimara, los Quechua y los que nos identificamos con ese Perú profundo quienes estamos en las calles exigiendo el alto a la represión, que pare esta masacre y una salida democrática”, afirmó la activista trans afro andina Gahela Tseneg Cari Contreras.

Desde el 7 de diciembre pasado los pueblos están en las calles de Perú. Desconocen la legitimidad del gobierno de Dina Boluarte, quien en acuerdo con el Congreso dejó la vicepresidencia de la Nación y sucedió al presidente Pedro Castillo luego de ser destituido por el parlamento. Desde entonces, Boluarte dio la orden de reprimir las manifestaciones y estableció el estado de emergencia en todo el territorio pero las masacres ocurrieron en el sur. Solo en Puno las fuerzas represivas mataron a 18 personas; las muertes siguen en Ayacucho, Juliaca, Cusco y Apurímac.

La activista trans afro andina y candidata a diputada en las últimas elecciones por Nuevo Perú, conversó con *Marcha* y en un mensaje a la comunidad internacional interpeló con la pregunta que recorre Perú: “¿cuántos muertos vamos a tener que llorar?” para ponerle fin a esta masacre y llegar a una salida democrática.

¿Cómo describirías la situación que está viviendo Perú desde que asumió Dina Boluarte la presidencia?

La situación de Perú es alarmante, todos los días amedrentan, hostigan, golpean, lastiman, balean y asesinan a quienes nos manifestamos y nos movilizamos contra este gobierno asesino. Todos los días reprimen a quienes nos enfrentamos a este Congreso y este gabinete de la masacre.

Perú no se encuentra en Estado de derecho. Actualmente nos encontramos en un

Estado de la muerte, en un Estado de la represión, de la violencia, del terrorismo estatal que ya nos ha arrebatado más de 50 vidas y ha destruido más de 50 familias. ¿Cuántos muertos más vamos a tener que llorar? ¿Cuántas persecuciones más vamos a tener que ver?

Es urgente que los organismos internacionales de derechos humanos, que los partidos del mundo, que las autoridades de los distintos países, que las organizaciones y los organismos, que las instituciones internacionales tomen cartas en el asunto y acciones inmediatas. Ya no bastan con los pronunciamientos de solidaridad, necesitamos de manera inmediata y urgente establecer una enorme campaña para frenar el genocidio, la masacre y la matanza en Perú que es responsabilidad de Dina Boluarte quien desde el Ejecutivo junto al gabinete asesino encabezado por (Alberto) Otárola le ha dado órdenes a la Policía Nacional del Perú y a los militares para disparar a quienes nos manifestamos en contra de esta masacre de este gobierno asesino.

Pero también es responsabilidad del Congreso de la República del Perú dominado por políticos corruptos al servicio de las élites de poder económico, colonial y racista; al servicio de las élites y los grupos de poder que todo el tiempo han usado al Perú para llenarse los bolsillos de dinero explotando a más del 90% de los peruanos y de las peruanas tratando con desprecio y con racismo a los marrones, a los indígenas, tratándonos con desprecio a quienes no encajamos dentro de la élite blanca limeño-centrista eurocéntrica y colonial. Por eso, las naciones del Perú, los pueblos indígenas, los cholos, los marrones somos quienes nos estamos levantando. Somos los Aimara, los Quechua que nos identificamos con ese Perú profundo, quienes estamos en las calles exigiendo el alto de la represión, exigiendo que pare esta masacre y una salida democrática.

¿Cuáles son las demandas que exigen desde las calles?

Las demandas van desde la exigencia de un gabinete diferente que pare la masacre, la renuncia de Dina (Boluarte), el cierre del Congreso y nuevas elecciones. Hay otras voces que piden libertad para Castillo y su restitución y, otras voces que piden secesión. Sin embargo, a pesar de que hay distintas consignas que terminan disputando entre sí, hay algunas que son de consenso. Hay algunos pedidos y exigencias de nuestros pueblos que son asumidos por la totalidad de quienes recorreremos las calles, de quienes nos manifestamos contra esta “democracia” asesina al mando de Dina Boluarte y del Congreso. ¿Cuáles son esas consignas de

consenso? Primero, el cese de la represión y alto a la masacre, no hay una sola persona en las calles que esté en contra de frenar esta masacre. Segundo, todos estamos de acuerdo en sacar del poder a Dina Boluarte, a su gabinete, al Congreso asesino responsable de toda esta masacre y de conducirnos hacia dónde estamos, pero también, de retirar de sus cargos a los generales de la Policía, de las fuerzas militares que han dado orden para disparar a nuestros hermanos y hermanas de regiones. Tercero, necesitamos un gobierno de transición que permita impulsar una salida democrática. Si no somos capaces de frenar esta masacre, de parar la represión, de sacar del poder a Dina, a la mesa directiva que conduce el Congreso esa mesa directiva corrupta, a todo este Congreso, quienes son responsables de esta masacre y no empujamos un gobierno de transición podríamos desatar una guerra civil que acabe con la vida de las personas más pobres en este país, de las personas ninguneadas, de los marrones, los cholos quienes hemos estado todo este tiempo sufriendo el desprecio, el racismo y la desigualdad de un país que se decía en crecimiento y en desarrollo cuando en las prácticas había un pequeño grupo que tenía demasiada comida sobre su mesa mientras el resto del país no teníamos ni mesa, ni alimentos, ni vivienda, ni agua potable, ni servicios de salud, ni acceso a la educación. Esa es una realidad que hoy moviliza a miles de personas en el país y no puede ser obviado porque las reivindicaciones en Perú exigen como consignas de consenso y centrales, el alto a la represión y sacar del poder es responsables de esta masacre, pero además exige un gobierno de transición que le permita encontrar justicia a cada una de las familias a quienes le han asesinado a sus hijos, hermanos, esposos, tías, sobrinas durante esta masacre.

Son más de 50 personas asesinadas, son más de mil personas heridas que están en los hospitales luchando por su vida, son más de mil detenidos a lo largo y ancho del país, son cientos de dirigentes perseguidos, criminalizados y hostigados por este gobierno. Por eso, es necesario abrir un proceso de transición a través de un gobierno que permita encauzar una salida democrática y ese gobierno ese momento de transición esa salida democrática tiene que estar en manos de una persona diferente a la mesa directiva actual del Congreso que es responsable de esta masacre. Ellos no pueden dirigir ese momento de transición ese gobierno de transición, tampoco lo puede hacer la señora Dina Boluarte, quien en lugar de apelar al diálogo prefirió usar las balas, el “terruqueo” a quienes se movilizan por una salida democrática y en contra de su gobierno de la muerte.

Hasta el momento Boluarte parece no ceder a la exigencia de renuncia. ¿Cómo pensás que se pueden llevar adelante estas demandas?

Creo que aquí es sumamente necesario poder encauzar con más fuerza las movilizaciones con un carácter pacífico deslindando de todo acto que atente contra las manifestaciones pacíficas, vigilando que no se infiltren policías vestidos de civil con la finalidad de realizar actos que desprestigien las manifestaciones pacíficas y legítimas. Tenemos que intensificar la lucha y las manifestaciones pacíficas. Segundo, tenemos que lograr construir espacios representativos de diálogo y creo que en eso se ha avanzado bastante durante los últimos días. Tercero, la clase política tradicional instalada en el Congreso de la República a través de partidos corruptos que dominan la Mesa Directiva del Congreso como también la clase política tradicional instalada en el Ejecutivo, en la Fiscalía y en distintas instituciones del Estado debe dar un paso al costado y salir porque su complicidad con el gobierno asesino de Dina Boluarte ya que tienen responsabilidad en cada uno de los asesinatos en esta masacre. Cuarto, los medios de comunicación internacionales, los organismos internacionales de derechos humanos, las organizaciones indígenas a nivel internacional, los partidos y la sociedad civil internacional, el movimiento social internacional, tiene que ayudarnos con hechos concretos a salir de esta masacre, de este estado de muerte al que nos ha conducido este Congreso podrido y este gobierno asesino al mando de Dina Boluarte. Son responsables el presidente del Congreso de la República el señor William Zapata, como la señora Dina Boluarte, ambos responden a los grupos de poder económico corruptos, colonial y racista; a los grupos de poder económico extractivista y no al pueblo. Por eso, necesitamos encauzar una salida democrática y creo que eso se puede llevar adelante intensificando la lucha pacífica, construyendo más espacios de diálogo sumando más voces, no solamente en Perú sino a nivel internacional, por eso es importante que quienes escuchen, quienes lean, quienes se enteren de este pedido puedan manifestarse donde se encuentren, que vayan a las embajadas de los distintos países a manifestarse en contra de la masacre que está ejecutando el Congreso de la República del Perú con William Zapata la cabeza y el gobierno de Dina Boluarte con su gabinete asesino teniendo a la cabeza a Otárola.

Necesitamos ayuda, necesitamos salir de esta masacre, parar las amenazas a la vida, frenar los asesinatos y luchar por la vida de los peruanos y las peruanas.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PUSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Aldari Mejía

Fecha de creación

2023/01/28